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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Совет депутатов Таймыра по делам коренных малочисленных народов предлагает 
внести изменения в налоговый кодекс РФ 

В прошлом году было проведено 4 заседания комиссии районного Совета депутатов по 
делам коренных малочисленных народов Таймыра и сельскому хозяйству, сообщает 
управление общественных связей администрации муниципального района.  

Рассмотренные вопросы касались предоставления коренным малочисленным народам 
Таймыра компенсационных выплат. По данному вопросу были подготовлены и направлены 
обращения на имя депутата Госдумы федерального собрания РФ Раисы Кармазиной с 
просьбой оказать содействие по инициированию внесения изменений в налоговый кодекс РФ. 
Перечень видов доходов физических лиц, не подлежащих налогообложению, 
представленный в ст. 217, предлагают дополнить выплатами (в том числе в виде 
материальной помощи), получаемыми членами зарегистрированных в установленном 
порядке сельскохозяйственных организаций, занимающихся домашним северным 
оленеводством; компенсационными выплатами лицам, ведущим традиционный образ жизни и 
виды традиционной хозяйственной деятельности; социальными пособиями оленеводам, 
охотникам и рыбакам, постоянно проживающим на месте промысла; материальной помощью, 
оказываемой налогоплательщикам из числа коренных малочисленных народов РФ, 
находящимся в местах традиционного проживания и традиционной хозяйственной 
деятельности КМНС, в виде помощи (в денежной и натуральной формах), а также стоимостью 
призов и подарков в денежной и натуральной формах, полученных налогоплательщиками из 
КМНС на профессиональных и национальных праздниках. 

Также члены комиссии обратились к Раисе Кармазинной с просьбой рассмотреть 
возможность внести изменения в федеральный закон "О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, имеющих детей", которые позволяли бы семьям, 
имеющим средства материнского капитала, использовать эти деньги на приобретение 
техники – автомобилей, снегоходов, тракторов для нужд семьи. 

В прошлом году в рамках постоянной комиссии по делам коренных малочисленных 
народов Таймыра и сельскому хозяйству была создана рабочая группа по рассмотрению 
вопроса "О территориях традиционного природопользования коренных малочисленных 
народов Таймыра". По итогам двух заседаний группы на имя заместителя губернатора 
Красноярского края – председателя правительства региона Эдхама Акбулатова было 
подготовлено обращение с предложением при разработке порядка образования территории 
традиционного природопользования малочисленных народов согласовать его положения с 
органами местного самоуправления края в местах проживания малочисленных народов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймыр посетит группа ученых из Франции. 
В апреле на Таймыр прибудет известный французский этнолог Ален Рамберти со 

своими коллегами. В рамках очередного этапа научного проекта по изучению малых народов 
России группа планирует изучить культурные и этнографические традиции долган, 
проживающих в сельском поселении Хатанга. С бытом, традиционными занятиями и средой 
обитания коренных малочисленных народов Севера ученые ознакомятся в поселках 
Новорыбная, Попигай, Сындасско, Жданиха, Кресты и Хатанга. Поездка осуществляется 24-
30 апреля в рамках продолжения российско-французского года.  

Как сообщили корреспонденту REGIONS.RU в Управлении общественных связей 
администрации Таймыра, научная группа имеет опыт работы на территории Красноярского 
края. В апреле прошлого года этнологов сердечно и добродушно, по словам Алена Рамберти, 
встретили в тайге эвенки. "Мы хотели бы осуществить проект по изучению региона Таймыр, 
открыть для себя народность долганы, чтобы на месте изучить среду их обитания, понять, 
какие методы и способы жизнедеятельности долганы научились использовать и внедрили у 
себя в течение века для выживания в естественной среде, в которой они живут", - говорится в 
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письме ученого в Управление внешних связей губернатора Красноярского края с просьбой о 
предоставлении административной помощи.  

Просьба оказать содействие в организации визита группы французских ученых на 
Таймыр и формировании программы их пребывания на территории также содержится в 
письме заместителя губернатора Красноярского края Николая Глушкова на имя главы района 
Сергея Батурина. Ранее аналогичное обращение поступило в адрес губернатора Льва 
Кузнецова от Чрезвычайного и Полномочного Посла Российской Федерации во Французской 
республике Александра Орлова. Согласно тексту обращения, "проект А.Рамберти позволит 
продолжить диверсификацию российско-французских связей, будет способствовать более 
широкому ознакомлению с богатейшим природным, культурным и человеческим наследием 
нашей страны, улучшению позитивного образа России во Франции и других европейских 
странах".  

 REGIONS.RU 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают бороться с алкоголизацией молодёжи. 

30 марта, в ходе встречи с Главой Дудинки Алексеем Дьяченко ещё трое дудинских 
предпринимателей подписали соглашение о взаимодействии городских властей, контрольно-
надзорных органов и бизнес-сообщества в области установления жёсткого контроля над 
реализацией алкогольной и табачной продукции несовершеннолетним.  Инициативу 
поддержали Алла Березова, Аслан Гасан оглы Гасанов и Татьяна Литвинова. Глава города 
подтвердил то, что наряду с добровольностью, принципом соглашения остаётся отсутствие 
дополнительных расходных обязательств у бизнесменов. В настоящее время  участниками 
соглашения стали 17 предпринимателей, что составляет более 40% от общего количества 
владельцев торговых объектов, реализующих алкогольную продукцию. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Центр народного творчества приглашает на выставку. 

1 апреля в выставочном зале городского Центра народного творчества состоится  
открытие выставки дудинских художников Элины Марчук, Нины Кольман и Ирины Баутиной. 
«Сон в летнюю ночь» – так назвали выставку авторы – представит работы в технике батик. 
Кроме живописных полотен, зрители смогут увидеть и образцы прикладного применения 
батика: оформленную в этой технике одежду, аксессуары. Начало работы экспозиции – в 17 
часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
Норильчане могут ознакомиться с "Памяткой в помощь гражданину о ФЗ "О полиции"" 

30 марта 2011 года, среда, 17:01 НОРИЛЬСК.– В рамках реализации федерального 
закона "О полиции" МВД России выпустило "Памятку в помощь гражданину о ФЗ "О 
полиции"". Об этом сообщили в УВД по городу Норильску. 

В ней разъяснены права и обязанности полицейского в случае задержания гражданина, а 
также, в каких ситуациях полицейские имеют право применить физическую силу, 
специальные средства и огнестрельное оружие. Подробно разъяснены права полицейского 
при проникновении в жилище. Памятку можно посмотреть на сайте УВД по городу Норильску: 
http://www.noruvd.ru/. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Заполярный филиал ГМК «Норильский никель» планирует открыть 
профориентационные классы на территории Красноярского края 
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Об этом 30 марта рассказал директор красноярского представительства ГМК «Норильский 
никель» Владимир Демидов. 

По его словам, один из классов будет открыт на базе школы №1 в поселке Емельяново. 
«Мы планируем выйти за пределы норильского промышленного района и открывать 
профориентационные классы в крупных городах и поселках Красноярского края. Емельяново 
будет первой, экспериментальной площадкой. Профориентационный класс здесь будет 
открыт уже в сентябре этого года. Но наша задача на первом этапе - открыть как минимум 5 
таких классов на территории региона», - рассказал Демидов. 

По его словам, профориентационные классы помогут школьникам Красноярского края 
определиться с будущей профессией и пополнить кадровый резерв ГМК «Норильский 
никель». «Образование специалистов «Норильского никеля» не должно быть ограничено 
степенью бакалавра. Это должны быть высококвалифицированные специалисты - на уровне 
магистров. Поэтому мы ищем детей со способностями в технических сферах и желанием 
учиться и работать в этой области», - отметил он. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край включен в «черный список» Генпрокуратуры из-за плохих дорог  

Генеральная прокуратура РФ после проверок законности в сфере дорожной деятельности 
и автомобильного транспорта включила Красноярский край в число наиболее проблемных 
регионов. 

За год в России прокуроры нашли около 62 тыс. нарушений, для устранения которых в 
суды предъявлено 20 900 исковых заявлений, внесено свыше 9 тыс. представления, более 5 
тыс. должностных лиц привлечены к дисциплинарной ответственности. Установлено, что 
повсеместно органы государственной власти и местного самоуправления не исполняют 
нормы законов об автомобильных дорогах и дорожной деятельности. 

Подавляющее большинство дорог регионального, межмуниципального и местного 
значения не соответствует предъявляемым требованиям в области безопасности дорожного 
движения, а связанная с ними деятельность осуществляется с нарушением закона, считают в 
ведомстве. 

Чаще всего отсутствует контроль за обеспечением сохранности автодорог, 
неудовлетворительное состояние улично-дорожной сети. Прокуроры выявляли 
автомобильные дороги регионального, межмуниципального и местного значения, не имеющие 
собственника.  

В связи с перечисленным Генеральная прокуратура РФ поручила прокурорам регионов при 
выявлении нарушений в бюджетных тратах на дороги занимать принципиальную позицию о 
возмещении причиненного ущерба и привлечении виновных в том числе и к уголовной 
ответственности. 

«Лаборатория новостей» 
 

Региональный «материнский капитал» составит 100 тысяч рублей  
Сегодня состоялось первое совещание по обсуждению законопроекта о краевом 

«материнском капитале» под председательством главы регионального Правительства 
Эдхама Акбулатова.  

Основные положения Концепции законопроекта представила первый заместитель 
министра социальной политики края Галина Ковалева. Размер регионального «материнского 
капитала» составит 100 тысяч рублей. Предполагается, что его будет получать семья за 
третьего и последующего ребенка, но эту выплату можно получить только один раз. Одним из 
главных условий выплаты будет регистрация семьи и ребенка в Красноярском крае. «Это 
сделано не с целью сокращения количества получателей, а в связи с тем, что такие 
региональные «материнские капиталы» по поручению президента Дмитрия Медведева будут 
осуществляться в каждой территории страны», - пояснил Акбулатов.  
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По словам Галины Ковалевой, средства планируется направить на улучшение жилищных 
условий семьи, получение образования, единовременную выплату, приобретение автомобиля 
или средств реабилитации ребенка.  

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев потребовал публично отчитываться о жалобах на коррупцию  

Президент России Дмитрий Медведев поручил Генпрокуратуре РФ с мая 2011 года ввести 
особый порядок рассмотрения жалоб на коррупцию в госорганах, сообщает РИА Новости. По 
словам президента, особый порядок рассмотрения этих дел будет предусматривать 
публикацию итогов проверок.  

Медведев отметил, что отчеты о проверках должны публиковаться в том же источнике, 
который использовал заявитель. "Это может быть газета и радио, и телевидение, блог, другие 
средства массовых коммуникаций", - заявил он.  

Также президент добавил, что если количество жалоб на какую-либо госструктуру не будет 
уменьшаться с течением времени, то ее руководители должны нести ответственность за 
коррупцию среди их подчиненных. Все эти положения должны быть учтены в законопроект об 
особом порядке проверки жалоб на коррупцию, отмечает "Интерфакс".  

 «Лента» 
 

15% России пришло в негодность  
Около 15% территории России находится в критическом состоянии из-за плохой 

экологической обстановки. Об этом заявил премьер-министр Владимир Путин. 
"Согласно оценкам экспертов, около 15% территории России по экологическим 

показателям находится в критическом состоянии, и бездействие может привести к 
необратимым последствиям для окружающей среды", - констатировал глава правительства 
на совещании по улучшению экологической обстановки в стране. 

По словам Путина, негативное влияние человека на окружающую среду лишь усиливается. 
"Практически во всех регионах страны загрязнение атмосферного воздуха и водных объектов 
сохраняется на высоком уровне", - сказал он. И отметил, что ситуацию усугубляет рост 
количества отходов, которые не перерабатываются, а вывозятся на свалки, нанося вред 
природе и людям. 

В связи с этим премьер пообещал, что штрафы для предприятий, нарушающих 
экологическое законодательство, будут ужесточены. А для тех бизнесменов, которые активно 
вкладывают средства в модернизацию производства, энергосбережение и экологически 
чистые технологии, наоборот, будут предусмотрены преференции. "Например, затраты на 
проведение природоохранных мероприятий могут учитываться при определении размера 
платы за воздействие на окружающую среду", - пояснил он. 

Кроме того, в законодательстве появятся новые нормы, ограничивающие воздействие на 
окружающую среду. Путин признал, что между промышленным развитием и сохранением 
природы имеется противоречие. "Нам нужно найти этот баланс", - сказал он. 

Глава правительства признал, что понимает тех, кто борется за повышение 
конкурентоспособности России. "Все мы понимаем, что если стимулов нет, то тогда это 
консервирует старые производства и ведет к экстенсивному пути развития, который всегда 
будет опаздывать за передовыми технологиями, не угонится за нашими конкурентами. Мы 
будем всегда плестись в хвосте. И не только в хвосте решения проблем, связанных с 
сохранением природы, но и в хвосте экономического развития. Мы будем всегда догонять. А 
это ошибочный путь, путь, который не приведет нас к лидерству ни в деле защиты природы, 
ни с точки зрения экономического развития, а значит, и решения социальных проблем", - 
заключил Путин. 

«Утро» 
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Вернуть 26%. Максимальная ставка страховых взносов должна быть близка к 26%, 
заявил президент Дмитрий Медведев и поручил правительству подготовить такое 
снижение с 2012 г. Каждый пункт сокращения оставит у бизнеса примерно по 100 млрд руб. 

Ставка страховых взносов в 34% «может оказаться непосильной для многих видов 
деятельности», заявил Медведев на заседании комиссии по модернизации в Магнитогорске. 
Он поручил правительству к 1 июня подготовить предложения по механизму снижения 
взносов для всего бизнеса с 2012 г., сопроводив напутствием: «По-хорошему максимальная 
ставка должна быть установлена где-то в пределах, близких к прежним (до 2011 г. 
предельная ставка была 26%. — “Ведомости”), но это сделать непросто». Президент ожидает 
понижения ставки сразу на несколько пунктов, объяснил «Ведомостям» смысл напутствия его 
помощник Аркадий Дворкович. 

Заявление президента «полностью корреспондирует с убежденностью правительства», 
заявил пресс-секретарь премьера Владимира Путина Дмитрий Песков: «В правительстве 
отдают себе отчет в том, что налоговая нагрузка для малого и среднего бизнеса 
действительно существенна» (цитаты по «Интерфаксу»). 

До сих пор речи о столь серьезном пересмотре решений, принятых Путиным в октябре 
2008 г., не было. Тогда, в кризис, для спасения пенсионной системы, которая с каждым годом 
требовала все больше дотаций из бюджета, соцналог решили превратить в страховые 
взносы. Трехступенчатая шкала (от 26% с годовой зарплаты менее 280 000 руб. до 2% с 
зарплаты более 600 000 руб.) была заменена на плоскую (до 415 000 руб. с ежегодной 
индексацией), ставка увеличена с 26 до 34% с 2011 г., а льготы по ней отменены. 

Вскоре чиновники поняли ошибку: 30%-ное повышение налога вытолкнуло часть экономики 
в тень. Бизнес начал готовиться загодя: еще в 2010 г. Фонд соцстраха (ФСС) недосчитался 5 
млн застрахованных работников: они были переведены с трудовых на гражданско-правовые 
договоры, с которых взносы в ФСС не платятся. Собираемость взносов в 2010 г. снизилась на 
1% ВВП, подсчитал Центр стратегических разработок. По оценкам «Деловой России» и 
«Опоры», около 50% малого и среднего бизнеса может уйти в тень. 

Решение о повышении взносов до 34% принималось, когда уровень доходов был ниже, чем 
сейчас, «не думаю, что мы приняли бы его в ноябре 2010 г.», говорил в ноябре Дворкович. 
Весной 2010 г. Минфин и Минэкономразвития предлагали сократить повышение взносов до 
32% — за счет 2%, идущих в фонды медицинского страхования. Но Путин решил, что 2%, или 
около 460 млрд руб. за два года, будет потрачено на реформу здравоохранения. До конца 
года временные льготы по взносам получили лишь компании с высокой долей фонда оплаты 
труда в расходах (например, IT-компании в 2011 г. продолжат платить 14%), а также 
производственный малый бизнес (26%). В 2011 г. продолжилось обсуждение дальнейшего 
снижения платежей — в основном для малого бизнеса. 

«Правительство в установленные сроки подготовит предложения по снижению ставки 
страховых взносов, частично компенсируя его за счет увеличения зарплат, с которых берутся 
взносы. Сама ставка будет определена после детальной проработки», — сказал 
«Ведомостям» вице-премьер, министр финансов Алексей Кудрин. Другой сотрудник Минфина 
говорит, что первые оценки могут быть уже на следующей неделе. 

 «Ведомости» 
 

Опять нефтяное проклятие. Над Россией снова нависло нефтяное проклятие — риск 
необдуманного роста госрасходов, беспокоятся эксперты Всемирного банка. Они советуют 
как можно быстрее обнулить дефицит бюджета и накапливать резервный фонд, а источник 
финансирования программ модернизации искать в повышении эффективности имеющегося 
объема расходов 

Мир переживает новый нефтяной шок: цена барреля нефти в 2011 г. составит $96,8, в 2012 
г. — $92,3, прогнозирует Всемирный банк (ВБ). Это время нужно использовать для 
корректировки бюджета и подготовки к периоду низких цен на нефть — их падение 
неизбежно, говорит главный экономист ВБ по России Желько Богетич: «Вы еще помните 1998 
год?» Нужно как можно быстрее сокращать дефицит и снова накапливать резервный фонд — 
сейчас в нем менее 2% ВВП, указывает Богетич. 
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Политика накапливания позволяет помимо создания «подушки безопасности» 
поддерживать бюджетную дисциплину и снижать инфляцию, тем самым обеспечивая 
долгосрочную макроэкономическую устойчивость, добавляет экономист ВБ Сергей Улатов. 

Но пока все наоборот: высокие цены на нефть и грядущие выборы провоцируют 
увеличивать бюджетные траты. Они поддерживают инфляцию, которая затрудняет 
долгосрочные инвестиции и съедает реальные доходы населения. В Россию возвращается 
нефтяное проклятие, не исключает Богетич. Сохранение дефицита не только создает риск не 
справиться с ситуацией при возможном падении нефтяных цен, но и становится тормозом 
для экономики России. Несмотря на разгон цен на нефть, в 2011 г. она вырастет на 4,4%, чуть 
меньше, чем ожидал ВБ еще в ноябре (4,5%), а инфляция составит 8-9%. 

Планы правительства сократить дефицит с 4,1% в 2010 г. до 2,9% в 2013 г. разумны, но 
недостаточны, считают эксперты ВБ. По оценкам Богетича, достичь нулевого дефицита 
федерального бюджета возможно уже в ближайшие два года; дефицит консолидированной 
казны будет менее 1% уже в 2011 г. Потенциал сокращения консолидированных расходов 
Богетич оценивает в 8-9% ВВП — с текущих 39 до 30-31% за 4-5 лет. Для федерального 
бюджета ключевая задача — сокращать разрыв между расходами и ненефтегазовыми 
доходами с почти 13% ВВП в 2010 г. до докризисных 4% в 2015 г., на два года раньше, чем 
предполагает Минфин. 

 «Ведомости» 
 

Прокуроры за два года выявили в сфере расходования денег на ЖКХ около 20 тыс 
нарушений 

Органы прокуратуры с начала 2009 года выявили около 20 тысяч нарушений при 
проведении проверок расходования бюджетных средств на нужды жилищно-коммунального 
хозяйства (ЖКХ) России.  

В итоге следователи возбудили около 360 уголовных дел, сообщает в среду 
Генпрокуратура РФ. Прокуроры выяснили, что при значительном объеме направляемых 
государством средств на модернизацию ЖКХ состояние законности в этой сфере является 
неудовлетворительным. "Всего по результатам проверок в 2009-2011 годах выявлено около 
20 тысяч нарушений закона, с целью устранения которых внесено 5,2 тысяч представлений, 
принесено более 1,6 тысяч протестов, в суды предъявлено около 2,5 тысяч исков, по 
результатам прокурорских проверок к дисциплинарной и административной ответственности 
привлечено свыше 2,5 тысяч лиц, возбуждено около 360 уголовных дел", - говорится в 
сообщении.  

В нем уточняется, что нарушения закона выявляются практически на всех этапах 
использования бюджетных средств, в том числе "при осуществлении закупок, проведении 
строительных и иных работ, их приемке и оплате".  

Одна из причин этого, по данным ведомства, - ненадлежащий контроль над целевым 
расходованием денег со стороны уполномоченных органов власти и местного 
самоуправления. "В республиках Башкортостан, Коми, Мордовия, Саха (Якутия), Брянской, 
Костромской, Липецкой, Магаданской, Новосибирской, Рязанской, Самарской областях, 
Красноярском крае установлены факты хищения выделенных из бюджетов средств путем 
оплаты фактически невыполненных работ либо их двойной оплаты, несоответствия объемов 
и стоимости выполненных работ указанным в контрактах, проектной документации, актах 
приемки", - говорится в сообщении.  

Надзорное ведомство подчеркивает, что с учетом актуальности рассматриваемого вопроса 
надзор за исполнением законодательства при расходовании бюджетных средств, 
выделяемых на реформирование ЖКХ, остается под постоянным контролем Генеральной 
прокуратуры РФ. 

РИА Новости 
 
Перечислить людям их долю бюджета 

Россияне любят писать в Минфин - в прошлом году в министерство пришло более 25 тысяч 
писем от граждан. "В письменных обращениях граждан содержались как конкретные вопросы, 
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так и общие рассуждения по проблемам жизни страны", - отмечается в подготовленном 
Минфином обзоре обращений, поступивших в министерство в прошлом году. Зачастую эти 
обращения довольно оригинальны.  

Где я могу получить свою долю? 
Минфин РФ в 2010 году получил из администрации президента РФ свыше 5 тыс. 

обращений, адресованных Дмитрию Медведеву, в которых граждане обращаются с просьбой 
предоставить им "экономическую возможность осуществления власти непосредственно", 
путем перечисления им 40% суммы, "заложенной на каждого гражданина" в бюджете РФ, 
сообщается в обзоре Минфина.  

Поступившие в массовом порядке обращения граждан представляли собой отпечатанные 
по определенной форме заявления, в которые вручную внесены только адрес и реквизиты 
заявителя.  

 В ряде случаев департамент межбюджетных отношений Минфина направлял гражданам 
ответы с разъяснением соответствующих норм конституционного права, положений 
федерального закона "Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации" в части реализации гражданами конституционного права на 
осуществление власти, а также сообщал, что действующее законодательство Российской 
Федерации не дает оснований для выделения гражданам из федерального бюджета 
соответствующих средств.  

 Ранее сообщалось, что, согласно предварительным данным, расходы федерального 
бюджета РФ в 2010 году составили 10,115 трлн рублей.  

 В то же время с учетом предварительных итогов Всероссийской переписи населения 2010 
года население страны на 1 января 2010 года, по данным Росстата, составляло 142,96 млн 
человек, а спустя год - 142,91 млн человек.  

Таким образом, на каждого гражданина РФ в прошлом году пришлось более 70,7 тыс. 
рублей расходов федерального бюджета, следовательно, каждый из обратившихся к главе 
государства граждан претендовал на 28,3 тыс. рублей бюджетных средств.  

   /Финмаркет/ 
 

Уровень зарплат в России побил все рекорды 
Средний рост доходов населения России в 2010г. соответствовал росту 

производительности, а заработная плата превысила рекордные показатели. При этом 
продолжил снижаться уровень бедности, главным образом благодаря повышению пенсий и 
заработной платы и менее значительной, чем ожидалось, безработице. К таким 
оптимистичным выводам пришли экономисты Всемирного банка (ВБ).  

По данным Росстата, реальные располагаемые доходы и реальная заработная плата 
выросли в 2010г. на 4,1% и 4,2% соответственно. При этом среднемесячная заработная плата 
почти достигла отметки в 700 долл. (рост на 17% по сравнению с предыдущим годом). "Это 
самый высокий уровень с начала рыночных преобразований", - отмечается в обнародованном 
сегодня докладе международной организации.  

Рост заработных плат и снижение уровня безработицы в свою очередь поспособствовал 
снижению уровня бедности в стране. "В результате значительного повышения заработной 
платы в госсекторе и увеличения пенсий, а также благодаря снижению уровня безработицы 
общий уровень бедности в стране сократился с 13,4% в 2008г. до 13,2% к концу 2009г.", - 
подчеркивают эксперты. В 2010г. тенденция сохранилась, и на конец прошлого года уровень 
бедности в РФ, по подсчетам ВБ, составлял примерно 12,7%.  

С учетом стабилизации российской экономики эксперты Всемирного банка ожидают и 
дальнейшего снижения уровня бедности в стране. "Согласно прогнозам, тенденция к 
снижению уровня бедности сохранится в 2011г. (11,2%) и 2012г. (10%), а темпы сокращения 
бедности постепенно вернутся к докризисному уровню", - говорится в документе. 

РБК 
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Билет на выстрел. Только с документом нового образца можно будет охотиться с 1 
июля 2011 года  

"Охотничий билет единого федерального образца - документ без ограничения срока его 
действия, - пояснил "Российской газете" начальник отдела департамента охоты минприроды 
Павел Мальчиков. То есть теперь у охотника не будет обязанности ежегодно обращаться в 
органы исполнительной власти с просьбой продлить срок действия своего билета, как это 
было прежде. Так же, как и получать новый билет по истечении пятилетнего срока теперь не 
нужно. Еще одна новелла, которую отметил Павел Мальчиков - охотнику не придется 
подтверждать отсутствие непогашенной судимости, что избавляет охотника от 
необходимости ходить за справками в органы внутренних дел. 

"Новый охотничий билет будут выдавать за пять рабочих дней с момента поступления в 
уполномоченный орган всех необходимых документов", - поясняет Павел Мальчиков. Но есть 
тонкость - по Закону об охоте "охотником признается лицо, сведения о котором содержатся в 
государственном охотохозяйственном реестре". При этом сведения в него вносятся в течение 
месяца со дня выдачи охотничьего документа. Так что человек признается охотником не в тот 
момент, когда получает билет, а позже. Уведомление о том, что его внесли в 
государственный охотохозяйственный реестр, должны отправить в течение одного рабочего 
дня с момента этого события, поясняет Павел Мальчиков. 

В самом приказе, по сути, всего два предложения: "утвердить порядок" и дата вступления 
документа в силу - с 1 июля 2011 года. И подпись - министр Юрий Трутнев. 

А вот уже в приложении N1 описан порядок выдачи и аннулирования охотничьего билета, а 
в приложении N2 - его форма. 

Второе, очевидно, важней для изготовителей. Но все же для немедленного 
удовлетворения естественного любопытства охотников скажем, что в новом документе будет 
четыре страницы, не считая обложки с приклеенными к ним форзацами. 

Обложка зеленая, на ней герб нашей страны, в середине надпись "Российская Федерация" 
а под ней другая - "охотничий билет". 

В приложении N1 описываются все действия, которые необходимо совершить, чтобы 
получить охотничий билет или аннулировать его. 

Так, например, заявление в орган исполнительной власти можно подать лично или 
отправить по почте. При этом в нем должно быть указано название уполномоченного органа, 
ФИО заявителя, дата и место его рождения, номер телефона почтовый или электронный 
адрес. Кроме того, в заявлении нужно указать, что заявитель ознакомился с требованиями 
охотничьего минимума. 

Одновременно с заявлением подается государственный или членский охотничий билет 
старого образца, если не истек срок его действия, две фотографии установленного образца и 
копия паспорта или иного основного документа, удостоверяющего личность. 

Интересно, что гражданам, относящимся к коренным и малочисленным народам Севера, 
Сибири и Дальнего Востока, а также тем, для кого охота является основой существования, в 
охотничий билет будет проставлена отметка: "Охота в целях обеспечения ведения 
традиционного образа жизни и осуществления традиционной хозяйственной деятельности 
осуществляется свободно (без каких-либо разрешений) в объеме добычи охотничьих 
ресурсов, необходимом для удовлетворения личного потребления". 

Охотничий билет может быть аннулирован в двух случаях: если охотник подаст заявление 
об аннулировании своего охотничьего билета или в случае принятия соответствующего 
судебного решения. 

 «Российская газета» 
 

Оформлять паспорт транспортного средства будут по-новому 
Министерство юстиции зарегистрировало совместный приказ МВД, Минпромторга и 

Федеральной таможенной службы, который предполагает новый порядок оформления 
главного документа машины – паспорта транспортного средства. Менять ПТС не 
понадобится. 
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Приказом вносятся изменения в Положение о паспорте транспортного средства. В 
настоящее время Положение определяет, что ПТС выдается таможенными органами без 
таможенного оформления в установленных законодательством России случаях на основании 
заявлений, которые владельцы машин должны подать в таможенный орган. Нововведения, 
которые предполагает новый приказ, касаются, в первую очередь, автомобилей взятых в 
лизинг. Подобная форма владения машиной, когда новый хозяин платит за авто как бы в 
рассрочку и получает машину в собственность только после окончательного расчета, 
становится все более популярной. 

Действующее на данный момент Положение предполагает, что новый владелец может 
обратиться лишь в таможенный орган, обслуживающий территорию, на которой 
зарегистрирован или располагается собственник автомобиля.  

Зачастую расположение собственника может не совпадать с регионом эксплуатации. 
Допустим, новый владелец приобрел в лизинг машину, собственник которой со всеми 
документами находится в Беларуси, а ездить на ней планирует по России. После 
окончательного расчета за авто, переоформлять его в свою собственность придется на 
территории Беларуси – подавать заявление надо в тот таможенный орган, который 
обслуживает регион собственника. 

Новый приказ меняет порядок подачи заявления на оформление авто в свою 
собственность. Предоставить заявление и документы на переоформление ПТС после 
вступления приказа в силу может как собственник, так и владелец машины, то есть тот, кто ей 
пользовался до сих пор по договору лизинга, передает "Российская газета". 

Еще одно новшество приказа касается оформления новой цветовой гаммы. Этот тот 
случай, когда владельцу машины надоел цвет "железного коня" и он решился на оклейку 
специальной пленкой, что стало модным в последнее время. Данные изменения в окрасе 
машины надо оформлять. Однако, в Положении была формулировка только "окрашен кузов". 
В результате получается, "окрашен" кузов в тот же тон, а по факту цвет машины все-таки 
изменился. В новом Положении появится новая формулировка - цвет, "нанесенный на 
наружные поверхности кузова". То же касается и любителей аэрографии - в этом случае 
указывается либо преобладающий цвет, либо то, что кузов окрашен в мультицвет. 

В Положение будет также внесено уточнение в пункт о замене ПТС: замена производится 
на основании заявления собственника или владельца в день обращения либо в течение 30 
дней при необходимости проведения дополнительных проверок. Данное новшество носит 
технический характер, так как все это в настоящее время уже прописано, но в других 
нормативных актах. 

«Авто@mail» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Многие регионы России еще не вышли из кризиса. Экономическую активность в 
российской провинции сдерживают низкие доходы 

Эксперты международного агентства Fitch Ratings констатируют, что в последние три 
года в стране постоянно увеличивается количество дефицитных региональных бюджетов: с 
37 в 2008 году до 63 в 2010 году. При этом, по их данным, уровень промышленного 
производства превысил докризисный лишь в половине субъектов РФ. По мнению экспертов, 
большая часть регионов из кризиса выползает медленно и неустойчиво и состояние 
региональных экономик вряд ли можно считать благополучным, пишет «Независимая газета».  

Анализируя воздействие глобального финансового кризиса на европейские страны, 
управляющий директор Fitch Ratings по международным региональным финансам Фернандо 
Майорга отметил, что позиции России выглядят довольно неплохо. По крайней мере прогноз 
по рейтингам ее субъектов скорее позитивный.  

Чего не скажешь, например, об Испании. «Но, чтобы не растерять эти достижения, 
России нужна более жесткая фискальная дисциплина», – предупредил он.  
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В свою очередь, директор по международным региональным финансам Fitch Ratings 
Владимир Редькин пояснил, что агентство, по данным на 30 марта, опубликовало уже 28 
рейтингов российских муниципалитетов и регионов, из которых 22 субъекта имеют 
стабильный прогноз, пять – позитивный и лишь один – негативный. По его словам, сегодня 
регионы страны можно условно разделить на две группы – «самодостаточные» и те, кто 
больше полагается на безвозмездные перечисления из федерального бюджета.  

К числу основных рисков для российских регионов экономисты относят неустойчивость 
мировых цен на углеводородное сырье и металлы. «Из-за временного роста у некоторых 
региональных руководителей может сложиться впечатление, что кризис кончился и можно 
снова наращивать расходы, – отметил Редькин. – Тогда как дотационные регионы по этой же 
причине ждут дополнительных трансфертов из Центра. Между тем федеральные власти 
пытаются ограничить безвозмездную раздачу средств, делая акцент на целевых 
программах».  

К тому же, как отмечают в своем докладе аналитики Fitch Ratings, количество 
дефицитных субъектов в России продолжает увеличиваться. Если в 2008 году таких было 37, 
то в 2009-м их стало 57, а в прошлом году достигло 63. А суммарный дефицит этих регионов в 
2010 году составил 202 млрд. руб, пишет «НГ».  

Как пояснил первый замдиректора Департамента финансов Ярославской области 
Алексей Долгов, «мы уже в апреле 2009 года, не дожидаясь, пока кризис проявится в полную 
силу, приняли ряд мер по сокращению расходов бюджета». А уже в 2010 году доходы области 
выросли на 27% по сравнению с предыдущим годом. Хотя без помощи Центра не обошлось.  

Между тем рост налогов, связанный прежде всего с повышением страховых взносов, 
пока в статистике не отражается, поэтому ситуация остается напряженной. «За два месяца 
текущего года сокращения по налогам на доходы физических лиц и прибыли не произошло. 
Но это не повод для оптимизма, – отметил замгубернатора Алтайского края Владимир 
Притупов. – Реальная картина последствий увеличения страховых взносов будет видна 
скорее по итогам первого квартала или даже к концу апреля. Но снижение может быть – тут 
обманываться не стоит…».  

В этой связи у региональных чиновников возникает естественное желание занять 
денег, вопрос лишь в том, где и на что, говорит глава департамента инвестиционно-
банковских услуг Росбанка Михаил Афонский. «Если сразу отвечать на второй вопрос, то 
нужно сказать, что долги должны развивать регион и работать на привлечение инвесторов, а 
не тратиться только на выплату зарплат и латание бюджетных дыр, – заявил он. – Что же 
касается вопроса «где», то это не составляет большой проблемы для большинства субъектов 
– сегодня условия для получения кредитов очень привлекательные».  

Комментируя последние данные аналитиков, директор региональной программы 
Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич добавила, что 
значительная часть кризисного спада по промышленному производству была компенсирована 
в 36 регионах и еще 14 близки к этому. «Страна разделилась на части, – отмечает эксперт. – 
Если брать динамику доходов, то подавляющее большинство регионов спад не 
компенсировали. Из кризиса мы выползаем медленно и неустойчиво. Можно даже сказать, 
что регионы из него не вышли». По ее словам, больше всего пострадали субъекты с 
машиностроительной и металлургической специализацией. К тому же наблюдается очень 
медленный рост доходов – 4-5% за два года. Ситуация с занятостью улучшилась, но новые и 
качественные рабочие места практически не создаются. «Можно констатировать, что кризис 
не оказал стимулирующего воздействия на переформатирование экономики, – сокрушается 
Зубаревич. – Но самое печальное и тревожное – не преодолен спад по инвестициям». К тому 
же вопросов остается много, поскольку бюджетная политика по-прежнему очень 
неоднозначна. С одной стороны, федеральные власти немного одумались и стали снижать 
дотации. С другой – продолжали поддерживать занятость, выбрасывая, по сути, деньги на 
ветер.  

 «Новый Регион» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  31.03.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 4290 ▲ 0, 09 

EUR 
 

40, 0223 ▼ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


